

～ ようこそ！菩提寺まちづくりセンターへ ～

<まちづくりセンターの様子>

菩提寺まちづくりセンターには40のサークルがあります。

その内容は、『音楽・詩吟・舞踊演芸・手工芸・美術・囲碁・語学・社会生活・運動 体操・調理・子育て等』と、様々ですが一日約8～10サークルで人数にして100人前後の方々が自分の趣味ややってみたい活動に楽しんで参加されています。



るんるんクラブによる
ロビーコンサート
「琵琶の演奏」

さらに、諸機関や小学生の見学、中学生の学習教室・両小学校コミュニティスクールの活動のひとつ（土曜日事業）など、様々な研修や学習にもご利用いただいております。また、この菩提寺が住みよい地域であるように地域自治のために、まちづくり協議会・各区（自治会区）・諸団体等の役員の皆様や地域の皆様がお集まりになり会議や研修会も盛んに行われ、赤ちゃんからご高齢の方々まで様々な多くの方が集うこの頃です。

<ありがとうございました。連続5回シリーズ「ふるさと」学級 >

菩提寺の地のよさを「ふるさと」と称し、年間5回の連続受講講座を設けました。講座受講生の方以外にも、参加いただける講座内容によっては各区の回覧を通じ臨時案内をしましたところ、多数のご参加をいただきました。ありがとうございました。



健康ヨガ「菩提寺バージョン」

参加された方々から「郷土料理の押し寿司は初めてでしたが、家でも作りたいと思いました。とてもおいしくいただきました。ありがとうございました。」

『いしべえどんの菩提寺歩き』を見せていただき、菩提寺地区の素晴らしい所を知ることができました。ありがとうございました。時間を作ってこの秋に一度現地を見に行きたいと思っています。」



サラバンドさんによる
「ミニコンサートとギター教室」

「サラバンドさんの素敵な演奏に酔いしれました。ほんとうに素晴らしく夢見心地の時間でした。またこのような機会があるといいですね。」

など、他にもたくさんの嬉しいお言葉をいただきました。喜んでいただいたり、日常に生かしていただいたり、時にゆったりと愉しむ時を過ごしていただいたことが何よりでした。

今後も多くの方々に、楽しみとともに温かな心のつながりをお持ちいただける場となるよう考えてまいります。思いを募らせているところです。



<これからのセンター>

○年が明けて2月の頃に調理室を使って『心をつなぐ冬のデザートづくり』を企画致します。

後日(1月に)、各区回覧等を通じて改めてご案内させていただきます。

○このセンターは、地域の中央にあるまちづくりの場としてのセンターとして、より多くの方々に活用いただきたいと思っております。そのために、今までを振り返りながら「行ってみたいな」と思われるような講座等の企画や、広いロビーの活用(掲示や展示・ロビーコンサートなど)を考えてまいります。

ご希望やお考えなどありましたらセンター窓口まで気軽にお声かけください。

※ ロビーコンサート等や展示等のお申し出も歓迎です。



菩提寺まちづくり協議会

菩提寺学区 まち協だより 28号

平成27年12月18日

発行：菩提寺まちづくり協議会

菩提寺まちづくりフェスタ2015!! ～新まちづくりセンターにて初開催～

11月8日(日)、第25回目となる菩提寺まちづくりフェスタ2015が、今年4月にオープンした新まちづくりセンターを会場に開催されました。

当日はあいにくの雨模様となりましたが地域の皆様、各区自治会の皆様、まち協の役員さんや関係者が一体となり、地域の絆を深め、地域の活力を高揚させた盛況なフェスタとなりました。

開会式では、まち協の山口会長は『新まちづくりセンターで地域の皆様と一体となって開催できる喜びと、本日のフェスタを皆様には心から楽しんで頂き、出会い、ふれあい、学び合いの場として、小さなお子様から大人の皆様まで、たくさんの方々の交流の機会となり、菩提寺学区の皆様がより強い絆で結ばれることを願っております。』と挨拶されました。

今年も模擬店、作品展示、芸能発表の3部会を主に、第2部でライブコンサートの新企画が盛り込まれました。雨の中各自治会が協力して担当した模擬店、住民の皆様の丹精込めた作品展示、小学生の皆さんの作品、日頃の鍛錬の成果が披露された芸能発表、幼児の発表に拍手喝さいのおじいちゃん・おばあちゃん、本当に心温まる楽しいイベントになりました。

次年度フェスタ2016に向けて、さらに楽しい住民の集いとなるよう躍進を続けたいと思います。住民の皆様、自治会の皆様、役員の皆様、関係者の皆様、ご参加とご協力、誠にありがとうございました。



丹精込めた作品の展示



練習の成果を楽しく披露!!!



菩小、菩北小の合同掲示

作品に感動!



楽しんだ模擬店

市長も会長も!

第1回菩提寺学区親善グラウンドゴルフ大会を開催



会長挨拶

市長祝辞

表彰式

11/15(日)に親水公園にて開催しました。昨年度までのソフトボール大会から、今年度はグラウンドゴルフに変更しました。若者から高齢者の方まで一緒に集い、健康づくり・仲間づくりで親睦を図り、元気で明るく楽しい地域づくりを目指して開催されました。今回の開催は「湖南市グラウンドゴルフ協会」の方々の企画から運営まで、全面的なご協力によりコラボが実現しました。

前日までの雨も上がり110名もの方々の参加を得、山口会長の開会の辞、谷畑市長の祝辞を得てプレーを開始。16組に分かれてスタート。ベテランの方は初心者の方をフォローするなど、和気あいあいゲームを楽しめました。

個人優勝は、黒川さん(三上台)・2位: 神谷さん(みどりの村)・3位:三原さん(イワタニランド)・4位:小谷さん(みどりの村)・5位:成宮さん(みどりの村)でした。

団体優勝は、みどりの村区・2位:イワタニランド区・3位:北山台区でした。皆様のご協力で楽しい一日を無事に過ごすことが出来ました。

ありがとうございました。

～ まち協委員会だより ～

『平成27年度きらめき湖南 地域活性化事業』

今年度の菩提寺まちづくり協議会のきらめき湖南地域活性化事業は、「新センターを拠点とした整備事業」というテーマで、4月からスタートし事業を展開中です。事業は、まちづくり協議会の「福祉・安全委員会」「地域活性化委員会」「文化芸術委員会」の3委員会が合同で推進しています。

目的は『新センターを住民の活動拠点とする』とし、

- ・菩提寺山への登山路を整備し、「歴史の小径」までの周遊ハイキングコースとする
- ・コース入口の菩提寺公園を住民の「憩いの場所」「災害時の避難場所」、防災公園とする

として整備事業活動に取り組んでいます。具体的には、登山路の整備、安全に歩きやすい階段造り、案内板設置、公園の草刈、樹木の剪定、倒木・枯枝・枯葉の除去、小川の清掃等の作業を行っています。

この事業は2ヶ年計画で、平成29年3月完成を目指しますが、来年(H28年)元旦には、元旦登山が可能となります。



住民の皆様のご協力を願っています。

整備作業を助けて！



『菩提寺学区 認知症高齢者の発見保護訓練』を実施

菩提寺まちづくり協議会で今年度の取り組みとしている「認知症高齢者の発見保護訓練」本番を11月29日(日)に実施しました。これまでに訓練実施マニュアル《菩提寺バージョン》を作成し、6月21日に勉強会、10月31日の事前打合せ会議を経て当日を迎えました。

菩提寺学区の各区毎に徘徊役・観察役を配置し、捜索隊全員の声掛けを主体にそれぞれの区で工夫を凝らしました。認知症の方への接し方心得として①驚かさない ②急かさない ③傷つけない を実践しました。

訓練終了後、それぞれの区で意見交換会を行い、その後菩提寺まちづくりセンターへ参加者全員が集まり自治会・徘徊役・観察役の代表、甲賀警察署・湖南市消防団第11班・湖南市のそれぞれが実施結果を発表しました。区・自治会の結果報告では、「声掛けの勉強をしてきたものの対応はやはり難しく、また歩くのが早く歩く歩みを止めることの難しさを感じました」との意見が出されました。

この取組みは湖南市初の取組みとなりました。認知症の方が安心して暮らしていける地域づくりを目指し取り組みを続けていきます。



真剣な徘徊者捜索



まちづくりセンターで合同反省会

【まちづくり協議会】

～ お知らせ ～

- 2016(平成28年) 1月1日(金) 「初日の出登山(竜王山)ツアー」 センター 6時集合
- 2016(平成28年) 2月7日(日) 「認知症」講演会 渡辺哲弘氏 センター 10時開演
- 2016(平成28年) 2月7日(日) ちびっ子集まれ「すくすく広場」 センター 13時受付

～ 地域活動、サークル活動、区自治会からのお知らせ ～

手話サークル『めだか』紹介

甲西手話教室「めだか」サークルの理念であります「聞こえる人に手話を」の気持ちで、木曜日の昼の部にはおじさんおばさんが、夜の部には可愛い小学生が活動を続けて34年になりました。

依頼相手の立場で試行錯誤しながら、活動の内容も「めだか」の形として完成出来、相手の心に何かを残せているのではと自負しております。

1年前産経新聞厚生文化事業団主催「産経市民の社会福祉賞」に選ばれ、こども達は学校を早引けさせて大阪帝国ホテルへわいわいがやがや行った事。「ぜひ!!」にと熱望され、初めて福井県に行った時は期待通りの活動が出来るだろうか?と開始までドキドキ不安でしたが日頃の練習を發揮して好評を頂きました。

布絵本、手話コーラスを見て聞いて頂くだけでなく、人数に関係なく、参加型の活動を当たり前としている私達になんと、下田小学校から300人を対象とする依頼がありました。初体験です。何度もシュミレーション、練習をしました。高い評価を頂き自信がつかしました。

聴障者も健聴者も、しゃべっている荷物も立ち位置も違います。「障害者に終わりはない」恩師の言葉です。教えを胆に銘じ寄り添いたいと願っています。支えて下さるサークル会員の皆さんに感謝!!そして「めだか」の隠れファンの方にも心を含めてありがとうございます

◇絆の広場◇ 『趣味とストレスの解消に』

私の家庭菜園歴は20年になろうとしています。

当時、日々のストレス発散にと畑を購入して始めましたが、いざ野菜を作るとなると土づくりからと馬糞のコンポスト又鶏糞、落葉を集めて腐葉土作りと休日は畑作業で過ごしていました。

定年後、生活の場にイワタニランドに移住し近所の貸し農園で自然を相手に日々楽しんでいます。野菜作りの楽しみと苦勞を聞かれますが、楽しみは発芽と収穫で苦勞と言えば雑草取りと害虫駆除です。昨年、一昨年は近所一帯でイノシシと狸でサツマイモ、スイカは被害を受けましたが、今年は被害もなく秋野菜も順調に育ち収穫の時期となっています。収穫した野菜は漬物、冷凍と1~2年保存しています。

今年も大きいこんにやく芋が取れました。毎年収穫し家でこんにやくを作ります。
* 家庭菜園の趣味を共にする20人前後の仲間で、楽しく野菜作りをされています。

イワタニランド 宮田富也



～北山台防犯パトロール隊 活動開始～ (今回特集 北山台区)

最近、子供達に対する誘拐、いたずら、空き巣被害、高齢者への悪徳商法や振込め詐欺等が増え、身近な問題になっています。このため、地域の防犯 及び、学区の子供達の通学路を「青色防犯パトロールを実施する事」で犯罪発生を抑制して未然に発生を防止することを目的とした「北山台防犯パトロール隊」通称「北山台青パト隊」を結成し、この10月から活動を開始しました。現在の隊員は男性8名、女性3名の11名体制で、甲賀警察署の講習を受け、パトロール実施者証を 携帯して2名1組で活動しています。

またパトロールカーは自治会の軽四トラックを使用し、スピーカーで注意を呼びかけて巡回しています。巡回は北山台区内のみならず、甲西北中～イオンタウン～甲西高校～平和堂中央～甲西駅～石部平和堂～石部駅～菩提寺小～フレンドマート付近まで地域全体の安全・安心を願いにパトロール強化しています。



北山台青パト隊のみなさん